

Barómetro Regional: ponen foco en seguridad

El estudio de la UV fue elaborado en base a 809 encuestas aplicadas entre julio y septiembre de este año, en nueve comunas.

Mirian Mondaca Herrera
mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

“Seguridad pública”. Ese fue el concepto más repetido entre quienes fueron parte de la encuesta para la elaboración del primer Barómetro Regional, realizado por la Universidad de Valparaíso (UV). En total fueron 809 encuestados que respondieron 44 preguntas distribuidas en seis dimensiones temáticas y una de caracterización sociodemográfica.

En relación a las temáticas en las que las políticas públicas debieran poner el foco, los participantes del estudio priorizaron con un 76,3 % la seguridad pública. Un poco más atrás se situó el acceso a la vivienda, con un 72,2%; el acceso a servicios de salud física, mental y de cuidados, con un 69,7%; las oportunidades laborales, con un 69,2%; la reducción de la pobreza, con un 68,2%; el cuidado y la gestión del agua, con un 68,1%. En el caso del control de la inmigración, este ocupó solo el noveno lugar de las



ESTUDIO DICE QUE EL 76,3% DE LA CIUDADANÍA PRIORIZÓ LA SEGURIDAD EN LA REGIÓN.

preocupaciones, con un 65,3%.

Respecto a estos resultados, Karina Risco Canales, coordinadora de Estudios del Observatorio de Políticas Públicas y Desarrollo Regional, señaló que “los grupos prioritarios a considerar para el tratamiento de políticas públicas focalizadas serían las personas adultas mayores, niñas, niños y adolescentes, y personas

en situación de discapacidad, como las tres primeras mayorías”.

Risco planteó también que, considerando la realidad actual del país y de la región, las políticas prioritarias seleccionadas por los encuestados están asociadas “a la construcción de un Estado de Bienestar, en donde el Estado provea de servicios que permitan garantizar el acceso a derechos

sociales para la ciudadanía”.

En ese sentido, sostuvo que -dada la contingencia política de los últimos años- la inclinación por estas áreas resulta un reflejo de demandas de una larga data que no han sido del todo resueltas por el nivel central, por lo que siguen posicionándose como urgentes desde el punto de vista de la ciudadanía. 